

EL PODER OMNIMODO

El talón de pro.—El papel moneda

Nuestro régimen constitucional—ya lo hemos dicho en otra ocasión—no permite el conferimiento del poder omnimodo al Ejecutivo nacional. Tal delegación no puede hacerla el Congreso en el señor Prudente de la República, porque éste no puede discutir consigo mismo las medidas que considere convenientes al bienestar del país. Solamente la Cámara de Diputados puede darte leyes a la República, con o sin la sanción del Poder Ejecutivo en el primer caso, basta con la mayoría absoluta; tratándose del segundo, es necesario reunir las dos terceras partes de los votos.

El artículo 86 de la Ley fundamental es terminante. «Ningún proyecto de ley se aprobará en el Congreso sin haber sufrido previamente los debates y cada uno en distinto día». Y el debate o discusión razonada se establece entre dos o más personas. Por eso es que al Poder Ejecutivo no le podemos conceder lo que, entre nosotros, llamamos corrientemente: las omnimodas.

¿Y quién nos diría? Esas omnimodas son la causa de no tener aún, en los actuales momentos, lo que tantos desvelos le costara al ex-Prudente—de grata memoria—don Rafael Iglesias Castro: el tón de oro.

Y sabéis vosotros, ¡oh, lectores! ¿Cuáles son los beneficios del monometalismo? Es el único sistema monetario que estabiliza el cambio internacional y el único también que le pone límites a la circulación fiduciaria. Y, ¿cuáles son las ventajas del papel moneda? En él, el cambio de la moneda extranjera está a discreción de la ley de la oferta y la demanda, según haya muchas o pocas letras en plaza; y en cuanto a la circu-

Pasa a la pág. 4

El "Osservatore" acerca de la acción comunista en España

El «Osservatore Romano» ha seguido siempre con atento y certero juicio la promisión soviética en España. Con verdadero afecto a esa nación y con plena imparcialidad ha presentado frecuentemente crónicas sumamente interesantes, reveladoras por sí solas del esfuerzo que hace la Rusia soviética para soviétizar a España cuyo caso, ante los sucesos que en ella se han venido realizando, plantea serenamente y de ellos deduce lógicamente lo que puede esperarse en lo futuro, de seguir las cosas su curso ordinario.

Ve primeramente la penetración comunista en la política occidental, penetración no clandestina «ex lege», sino de clara y determinada táctica revolucionaria que inspira las organizaciones electorales en España y en Francia y penetra en Ginebra, llegando a poner en crisis la Sociedad de Naciones.

Y debe advertirse que esto no es simplemente una apreciación del Osservatore, no; es el programa del propio partido comunista para el año próximo. Pocas palabras y dos ideas: insistir sobre la necesidad de que el proletariado extranjero lle-

Pasa a la pág. 4

Se reorganizará la Junta Directiva de la facultad de Medicina

Varios de los miembros no asisten y con frecuencia falta el quorum para las reuniones

El martes en la noche no pudo celebrarse reunión la junta de gobierno de la Facultad de Medicina por la falta de quorum. Esto se repite con frecuencia. Parece que algunos de los miembros no asisten regularmente, y esto imposibilita formar el quorum reglamentario. Resultado: que los asuntos se rezagan.

En otros períodos esto no ha pasado; al contrario, se ha dado un ejemplo de trabajo y de constancia muy saludable. La Presidencia ya está dispuesta a tomar medidas.

Si algunos de los miembros no quieren actuar, se les pedirá la renuncia a fin de poder reemplazarlos o se les instará, en caso contrario, a concurrir puntualmente. Lo que se quiere es regularizar el trabajo.

Comentario sintético

No hay que enrolar a los Bancos del Estado en la política

Las lecciones del pasado deben servir para algo. En los días del régimen Tinoco, cuando la política se inmiscuyó en la directiva del Banco Internacional de Costa Rica, se produjo una dificultad que culminó con la renovación de sus miembros, y como consecuencia posterior, vino el retiro de depósitos. El hecho está patente en los libros de la institución. Pero la nubecilla pasó rápida y pronto se restableció la calma y el Banco ha podido llegar a sus veinte años con un récord de progreso, bien justificado.

Ahora se ha tratado de introducir reformas, con una tendencia marcada a llevar la mano del Gobierno, algo más gráfico, la de la política que se hace a su alrededor, dentro de los bancos del Estado: se quiere que los empleados de esas instituciones contribuyan al pago de la deuda política; que los presupuestos de ellos sean aprobados, de previo, por la Secretaría de Hacienda. De esto, a pedir que la planta

Pasa a la pág. 8

Declara en su discurso ante la Liga Haile Selassie

GINEBRA, 1.º.—La multitud se amotinó violentamente en los corredores y galerías del Palacio de la Liga de Naciones, rompiendo su dignidad, cuando habló el Emperador Haile Selassie, diciendo: «Vosotros desertasteis de Etiopía a favor de Italia». La policía fue llamada para restaurar el orden al ser aclamado el Emperador en el final de su discurso que terminó con estas palabras: «Dios y la historia recordarán vuestro fallo». Algunos fascistas que permanecían entre el tumulto lanzaron mueras al Emperador. Después de duras luchas consiguió la policía dominar el desorden. «No puedo creer—continuó el Emperador—que 52 naciones, entre las que se hallan las más poderosas del mundo, puedan haber sido vergonzosamente derrotadas por un solo agresor».

El Gabinete de Blum ataca las derechas francesas

PARIS 1.º.—Después de un violento debate de varias horas en que se cruzaron amenazas y cargos graves entre diputados izquierdistas y de derechas, el Gabinete de León Blum obtuvo un voto de confianza por 375 contra 192, en el asunto de la disolución de la llamada organización fascista de la Cruz de Hierro. Dicese que el gobierno espera graves desórdenes según las amenazas del tumultuoso debate.

El Gobierno lanzó el cargo al Partido Nacionalista francés de planear el asesinato de Blum. Salengre, Ministro del Interior y mano derecha de Blum, afirmó que dicho partido conspiraba una revolución.

En Alemania la prensa católica se ve forzada a un silencio absoluto

LONDRES, 1.º.—El Príncipe alemán Leoweastein Hubertus recorre el país en campaña pro-defensa de la libertad religiosa en Alemania.

Según él, el estado de la Iglesia Católica es peor que en tiempo del Kulturkampf, en parte por haberse permitido que se disolviera el partido del Centro, cosa que se pudo haber evitado. Hitler odia a la Iglesia, dice el Príncipe, y la odia porque es sobrenatural y supranacional. Su aspiración es desterrar la Iglesia de Alemania. Los nazis están planeando

Pasa a la pág. 5

Al rectificar el Dr. Jaime Tellini las acusaciones en el asunto de las estupefacientes, fue muerto alevosamente

Ayer en la mañana fue muerto alevosamente el prestigiado doctor don Jaime Tellini, fiscal de la Facultad de Medicina de la República, y que precisamente llevaba a cabo investigaciones en el asunto de estupefacientes.

Pasa a la 5a. pág.

Casi en todas las ciudades y parroquias de Costa Rica se celebró con gran entusiasmo el DIA DEL PAPA

El Excelentísimo Señor Nuncio asistió a varios de esos festejos

Con gran entusiasmo se ha celebrado por primera vez en Costa Rica, simultáneamente en ciudades y parroquias, el día del Papa, que en Europa y en los Estados Unidos tiene de verdad toda la trascendencia que tal fiesta encierra.

Nosotros comenzamos bien y puede decirse que el feliz éxito alcanzado, se debe a la organización de la Acción Católica que comienza a desarrollarse pujante en Costa Rica.

No podemos en este número por falta de espacio, dar un detalle de todos los grandes regocijos que se efectuaron en esta capital el lunes, día de San Pedro, pero conviene ya que digamos, que la solemne misa de pontifical que celebró el Excmo. Sr. Arzobispo, a la que concurren el Representante de Su Santidad, Excmo. Sr. Chiarlo y varios Sres. representantes de naciones amigas, resultó muy concurrida y llena naturalmente de esplendor.

El desfile anunciado se realizó conforme al programa que dimos en la edición del

domingo.

En varias parroquias de esta capital hubo asambleas en homenaje al Papa, patrocinadas por los Círculos de Acción Católica, habiendo estado pre-

sente el Excmo. Señor Nuncio Apostólico en la del Carmen, que fue a las 2 p. m., y en la Dolorosa que fue a las 8 p. m. Los jóvenes de la A. C. han

Pasa a la pág. 5

Salubridad enfoca el problema de las mieles y las brozas de café

Se recaba la opinión de centros técnicos extranjeros y la de cafetaleros prácticos nacionales, para resolver el asunto dentro de normas de justicia

Desde hace cuarenta años, por lo menos, se viene pensando en la necesidad de resolver el problema de la broza del café: la forma de eliminar los criaderos de moscas en los montones de pulpa húmeda que se forman en los patios de beneficio, en los cafetales de los alrededores donde se riega como abono. Se han promovido certámenes para premiar los trabajos más efectivos, sobre la manera de resolver esos problemas de higiene pública, y todo ha sido en vano.

Ahora la Secretaría de Salubridad enfoca esos problemas y ha pedido opinión a los propios beneficiadores de café, para conocer sus experiencias personales y también las ha pedido a los cafetaleros de otros países y a los centros científicos que han tenido que ver con esta industria.

Se quiere dictar una disposición que ponga término al perjuicio que ocasionan las mieles que arrastran los ríos, produciendo un olor molesto en los meses del verano; bus-

Pasa a la pág. 5

Los MUEBLES hechos por

GODOFREDO MORA
(Guadalupe)

se distinguen por su exquisito acabado

Religiosa que se ha contagiado ofrece su cuerpo para experimentos curativos

Contagiada de la lepra en el leproso de Contratación, Colombia, la Hermana Modesta Bavassa ha ofrecido su cuerpo para experimentos a los médicos que buscan remedios y paliativos para las personas afligidas por la terrible enfermedad.

De todas partes del mundo la Hermana Mo-

desta recibe medicinas, sueros y ungüentos, los cuales ensaya, informando luego a los médicos sobre los resultados.

El gobierno italiano confirió hace algún tiempo a la Hermana Modesta la medalla de plata "al valor" por sus treinta años de trabajo entre los leproso.

A los trabajadores de ambos sexos

El bisemanario LA EPOCA en su afán de servir a la clase trabajadora, se propone dar una preparación práctica de aritmética y castellano y nociones de contabilidad, para ayudar así al mejoramiento intelectual de la masa popular.

Estas lecciones se darán los lunes y jueves de 7 a 8 de la noche para hombres, y los miércoles para mujeres, en el Salón de Catecismo de La Merced. Puede inscribirse en el propio salón a la hora indicada o bien en las oficinas de LA EPOCA, frente a «La Tribuna».

LOS AGRICULTORES de Miramar confrontan una situación DIFÍCIL

Una ley de 1890 que debe ser modificada

Un honrado agricultor de Miramar, muy estimado por nosotros, don Mauricio L. Garay nos escribe una interesante correspondencia, de la cual tomamos los párrafos que siguen, ya que comprendemos que realmente expone una razón justa que debe pesar mucho en el ánimo del Supremo Gobierno.

«Aquí se está practican-

do un camino que conduce de Barranca a Miramar, la cual vía carece de las condiciones requeridas de viabilidad y saneamiento, porque está roma de alcantarillas y acequias-laderas que desagüen los aluviones pluviales debidamente sobre este terreno de gradiente superior al 2 por mil metros. Ya está terminado un hermoso puente de hierro arriba de Miramar el que debe aparejar una carretera en debida forma, construida con tecnicismo, impertérrita a todas las lluvias y a todos los tránsitos.

«No descuidaremos la conservación de las carreteras y abriremos nuevas vías—dijo don León en su mensaje— dando preferencia a aquéllas que habiliten las regiones más fértiles del país». Loable propósito de buen Gobierno. Los caminos generales y vecinales pueblan. «Gobernar es poblar».

«Es necesario que la iniciativa y el esfuerzo del cultivador no sean destruidos por el desaliento de verse despojado del producto de su trabajo». Justiciero, equitativo pensamiento del Sr. Presidente para evitar riesgos varios de hurtos y destrucciones cualesquiera que ellos sean.

Ahora bien, hay una ley de 1840, según me dicen, por la cual odiosa ley se asegura un camino en mal estado, aunque se arruine totalmente el pequeño agricultor, y de la que ligerísimamente

nos vamos a ocupar en esta hoja, que será ampliada en artículos concretos.

Citamos un caso particular: las fuentes corrientes de agua que vienen de Miramar arriba, haciéndose derivar por la calle con rumbo al predio particular están arruinando totalmente la agricultura en pedregal, que es la que aquí pava y la que asegura la riqueza de la región.

Un apataz de caminos, anulado a la ley de marras de 1840, tiene autoridad e sobra para hacer desbochar esos ríos muertos de nuestros ca-

—Pasa a la pág. 6—

LA EPOCA
Sale los Jueves y los Domingos

TELEFONO 3877
APARTADO 325

Director:
GUILLERMO ANGULO

Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

Para una perfecta luna de miel
LA RIVIERA Hotel de confianza frente al mar, Puntarenas. C 350 diarios, Invierno y Verano.
Baños Termales de agua de mar a C 1°. Curan reumatismo y alta presión.—Ponga telegrama o llame teléfono 48.

Rodrigo Padilla

Sastrer especializada en los últimos estilos modernos.

Florecimiento católico en Inglaterra

Monseñor Mc Nulty, obispo de Nottingham, acaba de publicar una estadística demostrativa de considerable crecimiento de la Iglesia Católica en Inglaterra desde 1840 hasta nuestros días. Ese año existían exactamente 469 iglesias y capillas; en 1890, 1335, y hoy hay 2.329. En 1850 el número de sacerdotes era de 788; en 1890 de 2.478 y hoy se aproxima ese número a 5.000. De manera que en 95 años se han abierto al público 870 iglesias. Esta es la «Segunda Primavera», cuyo advenimiento saludó J. H. Newman.

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.

RADIOEMISORA
CATOLICA
COSTARRICENSE

TI-RCC

SAN

COSTA RICA

Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

2.400.000 hombres murieron de hambre en un año

El comité de socorro para solucionar la crisis mundial ha publicado, hace poco, una estadística que es más que descorazonadora y debiera provocar la protesta más decisiva de todos los cristianos. Lo horroroso y trágico no es solamente la circunstancia de que en el año 1933 murieron de hambre 400.000 hombres y al mismo tiempo se suicidaron 1.220.000 hombres impulsados por excesiva miseria sino—sobre todo—el hecho histórico que en el mismo año han sido destruidos tantos viveres, por medio de los cuales hubiera sido posible

salvar 67% de los muertos de hambre. Para sostener los precios han sido destruidos en el año 1933 los siguientes viveres:

568.000 vagones de trigo, 144.000 vagones de arroz, 267.000 sacos de café, 2.560.000 kilos de azúcar, 560.000 quintales de conservas de carne, 1.450.000 kilos de carne fresca, y además han sido quemados como combustible... 423.000 vagones de trigo.

Estos números representan los hechos registrados por la estadística.

Estos números no son muchos y muertos, sino hablan

a gritos y hacen ver los máhoid's laberintos de la aberración humana. Consideraciones «comerciales» eran los motivos de la destrucción artificial de viveres. Lo que Dios omnipotente había dado ha sido destruido por no convenir a «consideraciones políticas de unos comerciantes». ¡Un pecado que clama al cielo venganza!

¿Dónde queda lo humano en el hombre, cuando se procede únicamente según el pensar comercial? Por orden caprichosa de unos pocos se queman millones de viveres o se echan al mar, mientras al mismo tiempo millones de hambrientos murieron por hambre.

Supongamos el caso extremo que los países atacados por hambre no hubiesen tenido el dinero suficiente para pagar el transporte de tales viveres (tal vez regalados). En este caso hubiese sido deber sagrado de productores y comerciantes, de facilitar el transporte por medio de un llamamiento a la pública ayu-

—Pasa a la pág. 6—

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Sucs.

Cartago, C. R.

Obreros, trabajadores, señoras del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuevo periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, Matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc.

El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

CALENDARIO

JULIO DE 1936

Jueves 2.-La visitación de Nuestra Señora. Beata Inés virgen.

Viernes 3. San León, papa II confesor. Santos Tripón e Irenes, mártires.

Sábado 4. Santos Oseas y Egeo, profetas, Santa Bertha. Luna llena.

Final de Junio

Es este mes llamado muy justamente «mes del Sagrado Corazón de Jesús», porque se dedica en forma especial a honrarle con toda clase de devociones. En la Iglesia de Nuestra Señora de Mercedes se dió término a la hermosa fiesta con las Cuarenta Horas de Exposición del Santísimo Sacramento y la renovación de la Entronización del Corazón de Jesús en la gran mayoría de la hogares católicos la cual es ya una costumbre cristiana en esta feligresía, patrocinada por el Sr. Cura. Si la adoración al Santísimo Sacramento es de rigor no lo es menos esta otra forma de adoración al Corazón de Jesucristo unido a la Divinidad. No en vano le fué hecha la revelación a

Ecós del Hogar

aquella religiosa, la muy conocida Margarita María de Alacoque en el convento de Paray-le-Monial, situado en Borgoña de Francia, pues ella firme, a pesar de los desprecios y las burlas de que fué víctima, continuó con más celo la devoción que le había sido impuesta. No tuvo la dicha de ver cumplida su misión porque la muerte la sorprendió muy pronto; pero el Cielo se encargó de procurar los milagros hasta que el pueblo católico comprendiera la verdad de aquella Divina Revelación. Así también ha continuado extendiéndose por todo el mundo esa magnífica devoción que con el nombre de «Primeros Viernes» aumenta cada día más y más.

Para el ama de casa

Es en el dormitorio donde se pasan las horas más importantes de la vida, pero en algunas de las cuales hay sus peligros. Uno de ellos es la escasa ventilación. La importancia relativa de la alcoba

Página a cargo de la Profesora doña Etilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieran colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

se aumenta cuando se le destina también a otros usos, como sucede con frecuencia. En la mayoría de las casas sirve de cuarto de vestirse, de tocador y hasta se hacen ligeros trabajos de costura.

Por amiga de la sociedad que sea una persona, todos al fin y al cabo deseamos poder gozar de algunas horas de aislamiento y tranquilidad; todos tenemos que hacer a veces algo que preferimos sea privado, y para ésto el cuarto de dormir parece el lugar más a propósito. Los niños suelen estudiar allí sus lecciones, las muchachas hacer sus costuras, repasar y remendar sus vestidos o la ropa de sus hermanos etc. De consiguiente una gran parte del día se pasa en esa habitación y por lo tanto su arreglo y su situación son asuntos de la mayor importancia. A ser posible debe siempre escogerse para dormitorio las habitaciones secas, ventiladas, alegres y bañadas por el sol a lo menos durante algunas horas. El suelo puede pintarse si es de madera, pero de lo contrario se cubrirá con una estera ordinaria que con facilidad pueda conservarse limpia.

Si se usan alfombras o felpudos deben sacudirse bien diariamente para evitar la acumulación del polvo que favorece la impureza del aire.

Argumento incontestable

Magnífica confirmación de cuanto queda dicho sobre la

conveniencia y necesidad de la actuación de la mujer en el campo de la Actuación Católica y replica sin contestación a cuantos a esa actuación ponen reparos al par que estímulo de gran eficacia para las que ya trabajamos y fundamento de resolución para las que no dan su nombre a nuestra obra, constituye la siguiente noticia con las palabras del Papa.

El día 25 de septiembre del año pasado, Su Santidad Pío XI, recibió en audiencia especial a 1,200 jóvenes obreras que, presididas, por el Arzobispo de Sens, Mgr. Feltin, fueron de Francia a Roma a realizar su ferviente deseo, de ofrecer el homenaje de su adhesión al Vicario de Cristo.

El Papa, las recibió con profunda emoción paternal y tuvo para ellas cálidos elogios y frases de aliento, según se desprende de los párrafos de su discurso que hemos podido recoger:

Nos decía: «No estáis solas, vosotras, no sois sino delegadas que representáis, no solamente a las docenas de millares de JOCISTAS, sino también a todas las obreras de Francia, y de todo el mundo del trabajo que nuestro Rey, Jesucristo, elevó a la realeza divina.

Dolor de Cabeza



Pastillas Orientales Alivian como con la mano

Decid a todas aquellas a quienes representáis, queridas hijas, que NOS, conocemos no sólo aproximadamente, sino con plenitud de conocimiento, lo que habéis hecho, lo que hacéis y lo que os proponéis hacer: es decir, comprendemos vuestra labor dentro del cuadro general de la Acción Católica, os consideramos en el cuadro ya más restringido pero más concreto de la JUVENTUD OBRERA CATOLICA, y en especial en vuestro cuadro especializa-

Pasa a la pág. 8

ACCION CATOLICA

Segunda publicación del Centro Arquidiocesano de Acción Católica de San José

Está de venta al precio de 30 cts. cada una en la

“LIBRERIA LOPEZ”

Avenida Central — Frente al almacén “La Casa”

TELEFONO 3345

CONSULTE CON SU MEDICO O NO!

Ud. puede tener seguridad de poder tomar la cerveza “Pájaro Azul” por su cuidadosa elaboración, conforme las prescripciones de la higiene y la insuperable calidad de sus ingredientes.

¡Búsquela Ud.! ¡Pídala Ud. en todo club o establecimiento de distinción!

Cerveza “Pájaro Azul”

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 96

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

ojos.—Entonces cogere la regia púrpura y, arrojándola a los pies de mi esposa: «encubre tu arrogancia, le diré; encúbrela con ese manto que recibes de mi mano, en castigo de tu desvanecimiento». ¡Ah! Pero estos son delirios, madre mía: ¿cómo es posible que lleguen a realizarse?

—Escuchad—le respondió la condesa:—tiempo es ya de revelártelo todo. Veo que tu corazón emprende con entusiasmo el camino de nuestra elevación y grandeza; este camino está cercado de precipicios; está, tal vez, interceptado por... por importunos; pero el valor y la serenidad salvan los primeros, y hay medios para desembarazarnos de los segundos.

Don Gastón miró a su madre casi con miedo; pero fascinado por su ardiente mirada, no pudo abrir los labios.

La condesa continuó sin alterarse:

—Hija menor soy del Rey de Navarra; para ascender al trono, delante de mi tenía dos hermanos; pues bien, el primogénito, Carlos, el Príncipe de Viena ha muerto—dijo Leonor con voz sombría; ha muerto en la flor de su juventud, como si el cielo hubiese querido imponerle un castigo por haberse rebelado contra su padre y monarca.

Hizo aquí la condesa una pausa forzada: su frente, bañada en sudor frío, se arrugó imperceptiblemente, y un pensamiento sombrío atravesó por ella como los negros nubarrones que surcan la atmósfera impelidos del soplo de las tempestades.

Su hijo aguardaba entre tanto que llegase el fin de aquellas terribles revelaciones, como el jinete espera que su caballo desbocado le precipite en los abismos.

Serena ya, doña Leonor continuó con firme acento:

—Muerto ya el Príncipe de Viena, mi hermana Doña Blanca es la única barrera que me separa del trono; y esa barrera también está salvada.

—¡Gran Dios!—exclamó el Príncipe con terror.

—No, nada temas. Esa Reina repudiada, que imita en su conducta y en su ambición a mi hermano Carlos, que Dios haya, no querrá obstinarse en seguir sus huellas hasta el fin de su carrera. No morirá como él, pero tendrá que hacer renuncia a su derecho o vivir encerrada por siempre en este alcázar.

—¡Oh, madre!—se atrevió a decir don Gastón entre horrorizado y tímido, luchando con el respeto filial.—¡madre!, y ¿y qué es una diadema comprada a precio de tantos crímenes?

—Una diadema es tu engrandecimiento sobre los que se engrandecen deprimiéndote; es la humillación de los que te humillan, es el término de nuestros deseos.

—¿Pero sabéis que cuando con ella ciña mis sienes debe abrazarme como si fuera de hierro candente?

—Gastón, vanos son ya tus escrúpulos; cuanto digas llega

tarde. ¿A qué debemos la honra de que el rey de Francia consienta en que su augusta hermana se despose contigo, que no eres más que el hijo de un conde; contigo, que, sin la muerte, o la renuncia de Blanca, nunca podrías pasar de ser un feudatario? Tiempo es ya de que lo sepas: un artículo de los contratos de esta boda, acordados entre el Rey de Francia y el de Navarra y Aragón, mi augusto padre, prohíbe terminantemente que la boda se celebre mientras no esté en mi poder esa hermana rebelde, a quien mi padre y soberano quiere desheredar.

—¿Conque ya, según eso, tenéis a buen recaudo en el castillo a la Princesa?

Todavía no—contestó doña Leonor;—pero ya lo ves, estoy tranquila. Llegará esta noche sin falta alguna, y hoy mismo la revelaremos la muerte de su hermano; hoy mismo verá la orden secreta de nuestro padre, que la despoja de todos sus derechos, y le aconseja que los renuncie si no quiere ser de ellos ignominiosa y públicamente desheredada; hoy mismo quedaré yo reconocida como Princesa de Viena. El rey

mi padre está ya con un pie en el sepulcro, y yo con otro sobre las gradas de su trono; déjame reinar siquiera quince días; déjame satisfacer esta necesidad, la única de mi vida, que entonces yo misma pondré sobre tus sienes la corona, que arrancaré de mi cabeza, y toda mi ventura habrá de cifrarse en verte sobre el trono mirando con arrogancia y desdén a la mujer que te insulta.

—Vos reinaréis, doña Leonor, porque habéis entrado en la vereda que conduce al trono; yo, que me avergüenzo de dar en ella un solo paso, yo no reinaré jamás.

Y tan humillado se consideró Gastón a sus propios ojos, que, sin pronunciar una palabra más, sin levantar la frente sonrojada, encogiéndose de hombros, salió precipitadamente de la galería.

Despachada y mohina permaneció la condesa todavía algunos momentos, deshaciendo con sus inquietos dedos las perlas de su ceñidor, cuyas puntas casi le arrastraban; y ya se disponía a marchar, espantada de la soledad en que había quedado y de las tinieblas que reinaban en el claustro por la desaparición

Ecós de la Fiesta del Papa en San Isidro de Heredia

A las 6 horas se celebró una Misa de Comunión como homenaje al Augusto Soberano del Mundo Cristiano Su Santidad Pío XI en la que comulgaron en formación las organizaciones de Acción Católica de Niños, jovencitos, jovencitas, hombres y mujeres con grande piedad y regocijo.

A las 8 horas se cantó una solemne misa en la que predicó el Sr. Cura Pbro. don Abel Castillo Vega, sobre la personalidad del Santo Padre.

A las 10 horas todas las organizaciones de A. C. formadas en perfecto orden desfilaron en piadosa manifestación alrededor de la Iglesia, cantando el himno del Papa y lanzando vivas a Su Santidad. A continuación en la plaza se jugó un match de foot-ball entre socios de los centros de A. C.

A las 2 de la tarde en el salón de catecismo se reunieron todas las organizaciones de A. C. para celebrar una asamblea dedicada especialmente al Sumo Pontífice Pío XI.

Asistió invitado especialmente por el Sr. Cura y en representación del Centro Arquidiocesano de A. C., el Secretario General don Gerardo López.

De una manera sencilla, pero con alegría y entusiasmo se desarrolló un bonito y variado programa en el que tomaron parte niñas y niños pertenecientes a la A. C., amenizado todo con música de la orquesta del lugar.

Todos los números fueron muy aplaudidos, obligando a repetir el solo de canto La Huerfanita.

El Sr. Cura Pbro. Castillo con frase llena de convicción y entusiasmo habló sobre la personalidad del Papa de la A. C., Su Santidad Pío XI y dirigió un saludo de agradecimiento al Centro Arquidiocesano de A. C. por el envío de su representante a la fiesta. Felicitó a los Centros de A. C. de la capital, porque sin respetos humanos trabajaban en este santo apostolado.

A continuación el Sr. Pasa a la 8a. pág.

Feria escolar en la ciudad de Guadalupe

El sábado y el domingo va a efectuarse en la vecina ciudad de Guadalupe una lucida feria escolar a beneficio del plantel. El personal docente de la localidad, presidido por el profesor don Jesús Vega Orozco, trabaja activamente en la organización del gran festival. No dudamos de que el pueblo cooperará con entusiasmo al feliz éxito de la fiesta pro escuela.



Mi grano de arena

Contra el alcoholismo

Ahora que estamos en la época de las reformas y de las innovaciones, he de meter yo mis ideas, con el objeto de que desde las escuelas se combata activamente el alcoholismo. Si salvamos los niños de hoy, salvaremos los hombres de mañana. Debe combatirse el alcoholismo en la escuela, antes de que el hábito alcohólico se haya formado. En todas las escuelas y colegios del Estado, se debería enseñar obligatoriamente la higiene con nociones de fisiología y temperancia, ilustrada con cuadros murales que demuestren gráficamente las consecuencias del uso de las bebidas embriagantes. El Gobierno puede proporcionar gratuitamente a las escuelas y colegios, manuales y material de enseñanza antialcohólica.

El alumno necesita conocer algo de la estructura y funcionamiento circulatorio, digestivo, respiratorio y nervioso muscular, para poder comprender el cuidado necesario para conservar la salud de éstos órganos, en lo que se refiere a los efectos del alcohol sobre ellos. Dejo lanzada la idea.

B. Rojas

Piedades Sta. Ana, junio 1936.

Importante conferencia

Acaha de ingresar al país el prof. austriaco don Rodolfo Hofer, quien ha sido laudado en diversas universidades europeas por sus estudios de geografía, historia y geología.

Se propone dar varias conferencias en esta capital sobre esas materias. El viernes, en el Salón de Actos públicos del Seminario, el Dr. Hofer

El poder omnímmodo...

Viene de la pág. 1
lación puede haber en ella mayor cantidad de papel, sin que haya valla contra esa demasia. Sin embargo, hay quienes digan que los índices de precios y del costo de la vida pueden regular en el mercado esa clase de moneda. ¿Dónde está la exactitud matemática de todo eso? Esos índices, tal cual se conocen hoy no ofrecen la seguridad que se busca, para que puedan servir de base a la restricción del papel moneda en la circulación.

A estas horas, nadie ignora, entre nosotros, lo que llevamos expuesto, porque todos han visto los hechos que se han sucedido en el país, desde la implantación del talón de oro hasta hoy.

Por otra parte, hay que decir que los billetes, que tienen en circulación las naciones que han suspendido el talón de oro, como por ejemplo: Inglaterra y los Estados Unidos, en el sentido estricto de las palabras, no es papel moneda, por que se hallan completamente respaldados con el oro que tienen los bancos a cuyo cargo están, y con un simple decreto del Poder Ejecutivo vuelve otra vez la convertibilidad de ellos.

Propiamente el papel moneda lo emiten los gobiernos, y no hay reservas ni encajes metálicos para pagarlos; pero de toda esta clase de moneda fiduciaria, la peor de todas es la que nos ofrece el plan de reforma bancaria que actualmente se discute. La moneda en él viene a consistir, no en un billete bancario pagadero hoy o mañana, sino simplemente en un trocito de papel en el que se consigna la cantidad de colones que vale, y el cual sirve para comprar lo que necesitamos en el país, porque al Poder Público puede antojársele rodearlo de esa calidad. Empero, nuestros abogados bien saben que esa clase de moneda con que se quiere inundar el país, es del todo inconstitucional; pues conforme al inciso 19 del artículo 73 de nuestro Código político, la nación sólo puede tener un sistema monetario a base del metal amarillo o del metal blanco, y los que piensan empapelarnos, es bueno que sepan que a tanto no llega nuestra desidia para permitirlo. Una de las cosas con las cuales no puede jugarse es con la moneda, sobre todo, porque no podemos vivir en un aislamiento completo; y las relaciones con las otras naciones nos imponen la obligación por decirlo así, de tener una moneda sana, a fin de que el intercambio comercial se realice sin grandes dificultades.

Y aún en el interior, ¿por qué no sería más conveniente que nuestros billetes estuviesen respaldados con moneda de oro —aunque no la usáramos— pero nos serviría para dar fijeza al cambio internacional y ponerte un puntual a la circulación fiduciaria.

Nosotros hubiésemos podido sostener el talón de oro, a no ser por la fundación del Banco Internacional y su emisión de papel moneda de cuatro millones de colones, lo cual unido a la inconvertibilidad de los billetes de los bancos privados

Pasa a la pág. 8

El Osservatore...

Viene de la 1a. pág.

re al cabo la revolución mundial a los órdenes del Komintern, y de la de organizar nacionalmente a Rusia y fortalecerla en todos los órdenes: militar, industrial y económico. Por último, el Comité Central dirige su atención a España para saludar la victoria de la revolución en ella obtenida.

La República española es hoy la plaza de armas del comunismo, dice el Osservatore; la política de Moscú para con España se orienta por una táctica precisa, en la que pueden distinguirse tres momentos bien definidos: primero, el de la moderación preelectoral, a fin de que los extremistas adheridos al Frente Popular obtengan por esa moderación los votos de los elementos burgueses de izquierdas; segundo, el momento de la concesión del Poder a los grupos políticos burgueses que formaron parte del Frente Popular. Esta concesión tiene por objeto el hacer que recaiga sobre los moderados de la izquierda la responsabilidad de aquellas medidas difíciles que requiere el Gobierno en las actuales circunstancias; tercero, momento de la total realización revolucionaria, tomando por motivo los desórdenes antes provocados.

Las dos primeras partes de este programa se han cumplido ya; el terreno está bien preparado para la tercera. Son, dice el Osservatore, fases revolucionarias perfectamente previstas por los técnicos del Komintern. En tales circunstancias, ¿cuál puede ser, pregunta, la influencia del nuevo Jefe de Estado, cuando los extremistas dominan completamente la mayoría de izquierda y no están dispuestos a renunciar a ningún medio revolucionario para conseguir establecer en España un nuevo orden social? Los hechos responderán. En tanto, se saludan afectuosamente y se abrazan con cariño los comunistas rusos y españoles.

Esperamos confiadamente que las derechas españolas ante el peligro de soviétización que amenaza a España, sabrán unirse, organizarse y trabajar todas a una para conjurar semejante peligro y reconquistar el terreno perdido. Dios lo haga!

a las 2,30 p. m. disertará sobre: China, Mongolia, Tíbet y Turquestán, desde el punto de vista geográfico, histórico, técnico de esos países.

Auguramos el más feliz éxito al Prof. Hofer, al par que le presentamos un cordial saludo de bienvenida.

OFRECE
SUS SERVICIOS DE
COLCHONERO Y TAPICERO
JUAN DE DIOS QUIROS
A DOMICILIO
DIRIJASE AL
TELEFONO 4141

El Colegio Seminario celebra la fecha del Padre Santo

El martes en las horas de la tarde se celebró en el Colegio Seminario una brillante fiestecita en honor del Padre Santo. En todos los trabajos de los alumnos, discursos y poesías, se traslucía un respeto filial y una disciplina necesaria en la primera organización del mundo, como es la Iglesia Católica. Las recitaciones, de una virilidad notable, enmarcaban muy bien dentro del espíritu alegre y valiente, preciso en las actuales juventudes católicas. Las ideas y pensamientos sobre el Pontífice gloriosamente reinan-

te Pío XI, eran exactas y bellamente presentadas. Algunos números de piano y canto en que tomaron parte profesores y alumnos resultaron sumamente lucidos.

El Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, invitado de antemano, hubo de excusarse a última hora, con el sentimiento de los alumnos del citado plantel. Concurrió, además de algunos señores sacerdotes, el Excmo. Arzobispo Mgr. Castro, quien en sencilla y hermosa oración disertó sobre el Papado y su representante actual Pío XI.

Crónica de Sociedad

Continua mejor de salud el apreciable doctor Calderón Muñoz, quien aun se encuentra convaleciente de su enfermedad en S. Isidro de Coronado.

Pedimos a Dios por la salud del querido doctor Calderón.

—Mejor se halla de la enfermedad que lo aquejó en las últimas semanas, el Prof. don Macabeo Vargas C. Ojalá resta-

blezca cuanto antes el amigo.

—El hogar de don Mariano González y su apreciable señora esposa doña María Cristina Salas de Gonzalez ha sido engalanado con una preciosa

chiquitina.

—Para Europa parte el 18 de este mes nuestro dilecto amigo don José Joaquín Alfaro, su apreciable señora esposa doña María Odio de Alfaro y sus hijitos Mario, Margarita y María Cristina. Les anticipamos muy feliz viaje y grata perma-

nencia en Europa.

—Con motivo de haber celebrado su cumpleaños nos es muy placentero saludar a la estimable señora doña Lilly Rohmser de Vargas Facio, distinguida dama de la Ac-

ción Católica de la parroquia del Carmen.

—Nos complacemos en llevar una felicitación muy sincera a la distinguida poetisa Srta. Berta Graziella Viquez, con motivo de su cumpleaños que lo celebrará el sábado 4 de los corrientes.

Muchas felicidades deseamos a la Srta. Viquez, distinguida intelectual católica.

Casi en todas...

Viene de la pág. 1

... dado una nota muy brillante, de estudio y de disciplina, preparando tan hermosas asambleas y preferimos, para evitar supresiones odiosas, aludir a ellas en otro número.

Queremos también consignar que en las parroquias de

La Merced y de La Soledad se ofrecieron numerosas comuniones, especialmente de niños, por la intención de Su Santidad el Papa Pío XI, a quien Dios conserve, y que el homenaje de la mañana fue organizado por todas y cada una de las parroquias capitulinas.

El juego del lunes en el Estadio

Dedicado al estimable profesor de Cultura Física del Seminario, Pbro. Eduardo Loffelholz, se verificó un movido encuentro entre seminaristas y una selección de los terceros años del Liceo de Costa Rica.

Numeroso público presenció la actuación de ambos equipos. Momentos después de iniciado, el juego daba un tanto a los liceistas, pero el equipo del Seminario logró, mediante una reacción inesperada, empatar primero por una hábil entrada de los jugadores Quirós, Bonilla y Es-

quivel. Luego en el segundo tiempo las varias avanzadas de los liceistas se veían cortadas por las defensas, Rojas y Quesada. Faltando dos minutos para terminar el match, Rosabal, con una interesante y oportuna jugada, logró anotar el segundo tanto que dió el triunfo al Seminario. El juego estuvo arbitrado por don Manuel Ortiz, presidente del Colegio de Arbitros. Felicitamos al equipo vencedor, por su espíritu de unión y coordinación sobre todo, producto indiscutible de su esforzada disciplina.

TODOS

los anuncios de
LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria

Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

Homenaje al distinguido ciudadano doctor don Constantino Herdocia

En su calidad de Ministro de Nicaragua en Francia y Londres fue recibido por el Comité France-Amérique

En los primeros días de junio pasado, según la prensa francesa, se ofreció un homenaje al Dr. don Constantino Herdocia, Ministro de Nicaragua en Londres y París, y uno de los caballeros que a más orgullo tienen su posición de católicos definidos.

El Comité France-Amérique de París le ofreció la vigésima primera comida, de la serie que organiza para festejar a algún elemento distinguido de la América, y presidió ese acto el Ministro de Francia y Presidente de la Comisión de la América

Central del citado Comité, Sr. M. J. des Longschamps, quien dió la bienvenida al festejado.

Para los costarricenses, que consideramos al Dr. Herdocia como miembro de nuestra familia, este homenaje nos llena de satisfacción, porque es el reconocimiento de sus virtudes de hombre, eminentemente cristiano.

Al informar a nuestros lectores de este suceso, nos complacemos en enviarle un atento saludo y la más efusiva congratulación.

Zapatería Italia

Especialidad en zapatos de tienda de hombre, señora y niños. Frente a Fotó Hernández.

Bartolo y Colombo

Salubridad...

Viene de la pág. 1

cando el medio de evitar los amontonamientos de broza, que se convierten en criaderos de moscas, pero para que la medida sea eficaz, lo primero es dar con la solución precisa.

Y en esa labor se está: recabando los informes de los técnicos y de los prácticos.

Radioemisora Católica Costarricense

Hoy jueves de 8 a 9 p. m.

LA HORA DE LA FAMILIA

«Cada uno coge conforme a la semilla que siembra. El que siembra centeno no se puede quejar de que no cogió trigo; parecerse tienen la semilla y el fruto».—P. Malón de Chaide.

PROGRAMA

- I Liebesleid. Kreisler. Fritz Kreisler, violinista; acompaña al piano C. Lamson.
- II Liebesfreud. Kreisler. Fritz Kreisler, violinista; acompaña al piano C. Lamson.
- III Educación de los niños. Padres regañones e hijos descontentadizos. Disertación de don Jacinto Morales.
- IV Reflejos en el agua. Debussy. Ignace Jan Paderewski, pianista.
- V La Capilla Paolina. Berta María Feo. Es una lectura selecta.
- VI Mignon. Polonesa. Io son Titania. Thomas. Amelita Galli-Cursi, soprano.
- VII Barbieri di Siviglia. Una voce poco fa. Rossini. Amelita Galli-Cursi, soprano.
- VIII Rosas del Sur. Vals. Strauss. Orq. Sinfónica de Chicago, bajo la dirección de F. Stock.

Ayude usted a difundir el periódico LA EPOCA

- - Anúnciese - -

AL RECTIFICAR...

Viene de la pág. 1

creto. Un empleado del Dr. don Francisco Cordero, exasperado y creyendo ver lastimada la reputación de éste, disparó tres tiros de revólver sobre el señor Fiscal, hiriéndolo de muerte.

Débase pensar ahora en limitar el permiso de portar armas, castigándose severísimamente a los infractores. Con este hecho, repetido, y profundamente doloroso para

toda la sociedad costarricense, vamos adquiriendo la certeza de que se extiende cierto espíritu criminalista, contra el que deben tomarse fuertes medidas y honradas y enérgicas prevenciones.

Llevamos nuestra más sincera condolencia a la estimabilísima familia que hoy soporta tan grande desgracia, haciéndonos eco de la indignación general que este hecho salvaje ha causado.

EN ALEMANIA...

Viene de la pág. 1

un nuevo asalto contra la Iglesia. Según el Príncipe habrá asaltos al por mayor de sacerdotes católicos y una serie de procesos sobre crímenes vergonzosos imputados al clero. El Príncipe se cree suficientemente bien informado por tres fuentes diversas bien autorizadas. *Se han preparado ya centenares de fotografías falsas. Se están ensayando los testigos que han de intervenir en la farsa.* Lo peor de todo es que, por falta de defensa por parte de la prensa amordazada, habrá muchos que caigan en la trampa. El Príncipe habló con el Arzobispo Hinsley, de Inglaterra, el cual ha juzgado ser todo ello diabólico. Cree que sólo una publicidad como el asunto la merece, podría impedir que el plan se lleve a madurez al verse descubierto de antemano. Los católicos son obligados cada vez con más violencia a llevar a sus hijos a las escuelas nazis y a inscribirlos en paganizantes asociaciones de juventudes hitlerianas. La prensa católica se ve forzada a un silencio absoluto. Las cárceles están llenas de sacerdotes y religiosos. Casi no pasa semana sin que algún sacerdote sea arrastrado del púlpito por defender la Iglesia. El desastre ateo en Rusia se cierne ya sobre Alemania. Es cosa sabida que un obispo alemán hizo hace poco una alusión a los muchos sepulcros recientes de católicos sobre los cuales no es lícito hacer investigaciones. El Príncipe fue en un tiempo partidario de la unión de Austria y Alemania; pero ahora considera la independencia de Austria de un interés vital para la paz de Europa y el bien de la Iglesia.

Inglaterra se pronuncia contra la anexión de Etiopía

GINEBRA, 1.—El canciller Anthony Eden causó sensación en la sesión de la asamblea esta mañana, al proponer la iniciativa del no reconocimiento de la conquista de Etiopía por las fuerzas armadas de Italia, recomendando simultáneamente que las sanciones sean levantadas por no haber logrado el fin para el cual habían sido decretadas.

Sagrada misión civilizadora de Italia en Etiopía

ROMA, 1º.—El Premier Mussolini comunicó sus puntos de vista a la Asamblea de la Liga en un memorandum que describe la acción de los italianos como «una sagrada misión civilizadora aún dentro del espíritu del Convenat de la Liga». Sin embargo subrayó que la Liga «requiere una reforma adecuada».

La nota fue leída por el Premier Paul van Zeeland de Bélgica, nombrado recientemente Presidente de la Asamblea.

La abadía de Cluny se va a restablecer

Varios diarios americanos de París han hablado de que algunos arqueólogos de Estados Unidos tratan de resucitar la antigua abadía de Cluny en su antiguo esplendor. M. John Connant, bajo el patronato de la Medieval

Academy of America, lleva un estudio de la cuestión y ha hecho varias exploraciones en el sitio de la antigua abadía, desde el año 1928. Bien merece esta atención la insigne abadía, edificada

Pasa a la pág. 8a.

2.400.000 hombres...

Viene de la 2a. pág. da del mundo entero. ¿Regalar? ¡Esto no! Los precios deben quedar estables, esto es lo principal, aunque por eso mueran millones de hambre. La matanza en gran escala queda impune. Esta estadística prueba a las claras que no se puede

contrarrestar la miseria mundial sin cambio de opinión pública en sentido cristiano. Las conferencias de comercio no resultan en beneficio de la humanidad cuando no se procede según la responsabilidad cristiana y según la caridad para con el prójimo, mandato de Dios!

Los agricultores...

Viene de la pág. 2 minos, por el predio en fruto, así se arruine al pobre finquero, que tras de sacrificios mil logra ver cuajar su esfuerzo! Quisiéramos que esa ley tan rigurosa, se derogara en su parte pertinente, aclarando que, cuando los predios rústicos particulares sean de pastores, las acequias o pajas de agua pueden pasar por la propiedad privada, pero no así cuando la extensión de

tierra que va a perjudicar el aluvión esté sembrado de agricultura. La ley de 1840 no contempla naturaleza de campos y ella es interpretada por los capataces de caminos, sin lógica, sin razón. Este gravísimo problema debe ser considerado por este gobierno benéfico y comprensivo, y son todos los agricultores los que deben buscar filas en la defensa de sus derechos.

El Santísimo Corpus en La Merced



El domingo 21 de junio se verificó la solemne Procesión Eucarística en la Parroquia de La Merced a continuación de la Misa del Smo. Corpus de las siete horas; se llevó la procesión por los alrededores del templo y del Parque Carrillo hasta la calle del Cementerio, entre el piadoso recogimiento de los vecinos feligreses.

En el trayecto hubo altares, homenaje de amor a Jesús Hostia, sencillos pero de muy buen gusto. La bendición con Su Divina Majestad fue impartida desde los atrios del templo a la multitud de adoradores.

El control de mercado

El problema de los revendedores

Es de suma importancia el movimiento de DEFENSA SOCIAL que se ha despertado en el país en presencia del alza artificial del precio de las subsistencias que estamos confrontando.

Nos da cuenta el «Diario de Costa Rica» de la actuación patriótica del Sr. Gobernador de la provincia del Guanacaste, don Salvador Villar, cuyas iniciativas en el sentido de remediar esta anómala situación, en cuanto al alza de los artículos de primera necesidad, viene a despertar el interés oficial en un sector de las actividades comerciales, que, hasta el día, no ha entrado por el orden en el método que regula la vida de relación con las masas sociales, entre productores, distribuidores y consumidores. Mucho tiempo ha que la grito se siente ensordecedora, protestando el público consumidor del alto precio de la leche, ya entrado el invierno, cuando puede decirse que sobreviene la superproducción del artículo.

La queja es general entre ricos y pobres; ahora es el terrible flagelo del hambre entre seres abatidos por la desocupación o sometidos a un salario mínimo de un colón cincuenta que escasamente alcanza a cubrir las más perentorias necesidades de la clase trabajadora. A los alrededores de los mercados llegan con sus carretas cargadas de maíz, frijoles, verduras, frutas, etc., nuestros valientes

agricultores de los cantones lejanos; inmediatamente cae sobre ellos la plaga del revendedor que paga precios ínfimos merced a la única sinrazón de que la venta es al por mayor.

Este revendedor, a quien no le cuesta ningún trabajo ni esfuerzo la adquisición de tales artículos, les saca un ciento por ciento de ganancia neta; luego al revendedor ocurren, a proveerse de verduras, frutas, legumbres, etc., más de mil mujeres y trabajadores de los campos que invaden la ciudad, para ejercer el comercio ambulante, sacando ellos también un ciento por ciento de ganancia.

Cabe observar, que si

Pasa a la pág. 8

Contra las almorranas

HADENSA

Botica Nacional - Saborio hnos.

¡Oíd, lectores!

«El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convenzan de que tienen la obligación sagrada de dar buena parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeeros de todo y en haceros víctimas de su odio implacable».

IMPRENTA GUTENBERG

Los misioneros sostienen 25.000 leprosos

Actualmente elevanse a... 25.000 los leprosos atendidos por los misioneros católicos: 12.774 hospitalizados en 107 leproserías y otros tantos asistidos en centenares de estaciones misionarias abiertas en diferentes regiones del mundo, donde mayores estragos causa enfermedad tan horrible. He aquí la estadística de las diferentes leproserías, sostenidas por los misioneros:

Leproserías	Leprosos
Africa	59 5.558
India, Ceilán	
Birmania	13 2.330
Indochina	11 2.226
China	7 290
Indias Orientales Holandesas	2 106
Oceania	9 1.057
América	4 331

Los misioneros sacerdotes, hermanos o religiosos que se

consagran a esta labor de tanta abnegación y sacrificio son un millar, aproximadamente; número que se iría aumentando rápidamente si se contara con medios económicos más abundantes para sostener tales centros benéficos, ya que centenares de miembros de las diferentes Congregaciones se dirigen a sus superiores pidiendo que sean enviados a cuidar a los leprosos. La caridad cristiana realiza verdaderos prodigios entre aquellos desgraciados. Una legión de héroes anónimos, mensajeros de Cristo, con la elocuencia sin par de una vida de continuadas privaciones y coronada no pocas veces con la suprema inmólación, va pregonando a esos infelices la bondad de la única religión verdadera.

por ser

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando tenga que anunciar algo.

Por primera vez se publican impresiones sobre la vida de nuestro Seminario

Lo hace un periodista colombiano que estudió en esta institución hará cosa de medio siglo y que escribe con el pseudónimo de Domingo Ramos

Para más de uno será algo novedoso que la importante revista que dirige don Elias Jiménez Rojas, «Apuntes», se ocupe ahora de reseñar la vida de nuestro Seminario, institución que ha alcanzado más de medio siglo de existencia y un renombre que ha traspasado las fronteras patrias. Se trata de la reproducción de una serie de crónicas que bajo el pseudónimo de Domingo Ramos publicó el ex-estudiante de nuestro Seminario, don Manuel Sinisterra, en He-

raldo Industrial, que circula en Cali, Colombia. Este caballero vino a Costa Rica muy joven y ahora publica sus impresiones de entonces, haciendo gala de una memoria poco común. Y don Elias, que ha ido dejando en su revista jalones muy importantes de historia patria, ha comenzado a reproducir, anotadas y con algunas supresiones necesarias, las crónicas de Ramos, que si acusan un estilo extraordinario, si reflejan una época de nuestra historia, con cierta precisión.

El país tendrá oportunidad de oír, por boca de un extranjero, el elogio de una de nuestras mejores instituciones docentes, de carácter particular.



ADAN Y EVA

La hoja que acaricia al rasurar.

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR J. M. ACUÑA

Anúnciese en LA EPOCA



Los zapatos de los niños son su problema

La ZAPATERIA LOS ANGELES

está especializada en calzado para niños fuerte y elegante
LADO SUR DEL MERCADO CENTRAL

Guadalupe padece la falta de cantidad y calidad de agua

Se realizan los estudios para ver de remediar esa situación

La ciudad de Guadalupe ha venido padeciendo, sin protestas, la deficiencia de su cañería. Mala agua y poca cantidad. Y su situación de vecindad a la capital, sus condiciones de campiña de hermoso panorama y de clima ideal, le reservan para no lejano día el privilegio de ser lugar de residencia de la población que trabaja en San José. Ya el caso se observa y cada día se apreciará más ese fenómeno. Pero mientras Guadalupe no tenga buena agua, de poco sirve la calle pavimentada y poco vale el buen clima y no tendrá suficiente fuerza de atracción el panorama agreste. Lo fundamental es contar con agua pota-

ble. Pero se han realizado los estudios preliminares y se tiene idea del origen del mal. Se puede hacer una reparación provisional mientras se resuelve el problema de fondo.

El pueblo debe ponerse de pie, como cuando trató el otro problema de la escuela, para instar respetuosamente al Poder Ejecutivo a tomar una medida inmediata en beneficio de la salud de la población. Y teniendo el país un Gobierno comprensivo, dinámico y capaz, estamos seguros que todo se conseguirá. Pero no hay que olvidar el adagio: «Ayúdame que yo te ayudaré».

Datos leídos por el diputado de derechas Calvo Sotelo en la Cámara Española el jueves 16 de abril de 1936

“Solamente en España y en México se tratan estas cuestiones (las religiosas) así, porque es un medio de escamotear los problemas más vitales de la nación”.—Diputado Bravo Villasante, de la extrema izquierda

(Continuación)

Los Carres, Murcia. Es saqueada la iglesia y quemadas las imágenes en la carretera.

16. Valdecañas, Oviedo. Asaltan la iglesia parroquial, sacan las imágenes a la calle y las queman.

Saracho, Alava. Asaltan la iglesia parroquial y queman los bancos y altares y arrojan un Santo Cristo a la hoguera.

Logroño. En Nájera, Navarra y Ladero, son incendiadas las iglesias por las turbas.

Buitrago, Madrid. Es incendiada y queda destruída la iglesia parroquial de Santa María. Se han quemado todas las riquezas góticas que allí había: 28 imágenes de talla y un Santo Cristo del siglo XI.

Santa Cruz de Mudela, Ciudad Real. Son incendiadas la iglesia parroquial y la capilla de la Concepción.

Silla, Valencia. Asaltan la iglesia parroquial, sacan las imágenes a la calle y las incendian.

Villanueva de Castellón. Asaltan el colegio-asilo de San Antonio y, con pistolas, obligan a las monjas a desalojarlo.

Torreagüero, Muroia. Incendian la iglesia parroquial, sacan las imágenes y las echan a un barranco.

Beniaján, Murcia. Saquean el archivo parroquial.

Cehegin, Murcia. Asaltan y queman la casa del cura, la

iglesia de Santa María, de la Concepción y la ermita de la Peña.

17. Lezama, Alava. Fuerzan la puerta de la iglesia de Saracho, prenden fuego a bancos y sillas y arde el retablo del altar.

Crevillente, Alicante. Intentan incendiar la ermita rociando las puertas con gasolina.

Altacete. Prenden fuego a la parroquia de San Juan y a la de San José e intentan incendiar la de la Purísima. No actuó, entre tanto, la fuerza pública ni los bomberos.

Alcázares, Murcia. Incendian la ermita del Rosario y queman en la carretera la imagen.

Antequera. Destrozan las cruces e imágenes y antiguas hornacinas y capillas votivas.

Sevilla. En un pueblo de la provincia el alcalde, para que no siguieran tildándole de tibio y derechista, sacó todas las imágenes de la iglesia y las metió en la cárcel.

18. Bañugues, Oviedo. Los extremistas intentan asaltar la iglesia.

Almansa. Asaltan el convento de las monjas agustinas y, después de quemar muebles y enseres, prenden fuego al edificio, que queda destruído.

Puente Tocinos, Murcia.

Asaltan la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, sacan las imágenes y ornamentos de la iglesia, los profanan y los destruyen. Luego incendian el templo y queda destruído. Asaltan la casa rectoral e incendian la ermita del cementerio viejo.

Yecla. Son incendiadas todas las iglesias del pueblo, incluso el santuario de la Patrona.

Polanco, Santander. Incendian la iglesia parroquial, que queda reducida a escombros.

Encinas, Alicante. Incendian la única ermita que allí existía.

Almudévar, Huesca. Asaltan la ermita y prenden fuego a los bancos y a la imagen de la Virgen.

Monteaigudo, Murcia. Es saqueada la iglesia y queman las imágenes en la carretera. También incendian otra imagen en el caserío de Las Cuevas.

19. La Encina. Los extremistas incendian la única iglesia, que queda reducida a cenizas.

Caudete. Las turbas han incendiado dos ermitas.

Campanillas, Málaga. Prenden fuego a la iglesia, de donde días antes un grupo se

Pasa a la pág. 8

Se necesitan jóvenes

Animosos y entusiastas para formar una barrera a la impiedad.

Jóvenes de una sola pieza, espíritus fuertes y preclaros que no se avergüencen del nombre de católicos y que lo sepan defender.

Jóvenes gallardos sin petulancia, arrogantes sin vanagloria, que sepan formar varonilmente y sin sonrojos en una procesión; que se acerquen a los Santos Sacramentos, y que con igual valor se lancen a la calle a sostener la verdad del Evangelio.

Jóvenes que sostengan con valentía nuestro periódico, que lo lleven en la mano, que lo hagan leer, que en todas partes hablen de la cruzada de la buena prensa, conquistando suscritores generosos.

En una palabra, jóvenes de buena voluntad que luchen como buenos en las batallas del Señor.

Cartago no está despoblándose como se dice

Siempre ha existido el fenómeno natural de la emigración de familias a otras provincias

No sabemos con qué fines se viene insistiendo desde hace días en que la ciudad de Cartago pasa una crisis de población; que muchas familias abandonan su terruza porque los medios de vida se dificultan.

Las estadísticas acusan otra cosa. Hace poco se publicó la noticia de que el fenómeno de despoblación, en escala considerable, sólo se opera en la provincia de Heredia.

Lejos de acentuarse la crisis en Cartago, nos dicen elementos destacados

de la ciudad, se aprecia el resurgimiento económico. La actividad bananera refleja la bonanza que produce, pues la zona Atlántica consume mayores cantidades de verduras y de granos. Los capitalistas se alistan para entrar en nuevas actividades: el primer almacén de depósito se construirá en breve, ya que se cuenta con el capital suscrito y pagado. En otras provincias se ha intentado llevar a la práctica esta iniciativa, pero ha habido dificultades de última hora.

De gran interés

Toda deficiencia que usted note en el servicio de nuestro periódico LA EPOCA, sírvase comunicárnosla tan pronto como le sea posible. Estamos en la mejor disposición de atenderlo.

Oficinas: Imp. Gutenberg. Ap. 325 — Tel. 3877.

Al ver personas que oyen misa, confiesan y comulgan aún con frecuencia, y por otra parte leen y apoyan la mala prensa, pensad sin temor de equivocaros que ello es efecto de ignorancia o de refinada malicia. Es argumento éste de rigurosa lógica.—Cardenal Lavigerie.

PARA REPARAR
su
MAQUINA
de
ESCRIBIR

● Llévela al taller de

ESTEBAN RAMIREZ

25 vs. O. Clínica Figueres

SUSCRIBASE A LA EPOCA

Las enfermedades de las vías urinarias

SE CURAN RADICALMENTE

con las infalibles

CAPSULAS
IRRADIADAS

preparadas por la

BOTICA VARGAS

LOS SOVIETS hacen marcha atrás

Véase si no, cuáles son sus últimas disposiciones:

Stalin, olvidando sus años de volador de trenes en el Cáucaso, aplicase a restablecer los fundamentos de la vida burguesa.

Ha creado mariscales, cosa a que no se atreviera Nicolás II.

Ha devuelto a la oficialidad los privilegios de que gozaba en el antiguo régimen.

Dedicase a restaurar la familia, convencido de que sin ella no hay sociedad posible.

Por iniciativa suya se hacen campañas contra los niños y adolescentes que, poniendo en práctica la doctrina que les ha

sido enseñada en las escuelas públicas, se niegan a respetar y obedecer a sus padres.

Se procede a reformar en sentido restrictivo la ley del divorcio, reconociendo que la facilidad con que puede ser disuelto hoy el lazo conyugal es causa de la desmoralización de las costumbres.

Convendría que los comunistas de buena fe meditaran sobre esto. Si las doctrinas bolchéviques son tan perfectas como ellos suponen, ¿por qué en Rusia, donde se ha tenido ancho campo para ponerlas en práctica, se ven ahora obligados a hacer marcha atrás, atenuándolas o modificándolas?

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

Al silbar de las bílas	Ojos que matan
Caballo del pueblo (el)	Otra primavera
Caballo infernal	Raza de domadores
Canción de la pradera	Rose-Marie
Capitán Sangre (el)	Sombra misteriosa (la)
Divina gloria (la)	Su primera escapada
Excéntrica (la)	Sueño de una noche de verano (el)
Exterminio	Tarzán el intrépido
Fantasma se embarca (el)	Tres desalmados
Jinete justiciero (el)	Tres mosqueteros modernos
Noche de amor	

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

Doctor Sócrates (el)	Familia Dressel (la)
Dulces melodías	Manos a través de la mesa
Entre esposa y secretaria	No todas son lo mismo

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

Caliente	Muertos caminan (los)
Dama Consiente (la)	Noches de Buenos Aires
María Elena (Flor de fuego)	Sucedió una noche

CLASE C.—Películas condenadas por su argumento

El Primo Basilio

El control...

Viene de la a. pág. 6

estos vendedores ambulantes de los campos aportaran a la ciudad los productos de sus localidades, harían un gran beneficio a los consumidores, por cuanto ayudarían a controlar los precios de los mercados; mas el terrible abuso de venir a proveerse de estos artículos para la reventa, en los mercados, ha causado, en gran parte, el aumento de precios de las subsistencias por cuanto ya los revendedores del mercado, imponen al consumidor de la ciudad los precios de los revendedores de la calle.

Se impone, por tales razones la creación del Control de mercados, en primer lugar, para proteger a nuestros agricul-

tores que luchan desesperadamente, por caminos infernales de invierno, para traernos a la ciudad sus productos, y, en segundo lugar, para liberar las masas sociales de la tremenda garra de la usura del revendedor.

Una vez que se haya creado el Control de mercados, cuya eficiencia es notoriamente humanitaria en todas las naciones donde se ha establecido, y que, introduzca reglas fijas para precios normales, con relación al salario mínimo y a la producción, por el mismo hecho, automáticamente, habrán desaparecido las manos intermediarias y el acaparador de artículos de primera necesidad.

Francisco Conejo C.
25 de junio de 1936.

Ecós de la fiesta...

Viene de la 4a.

López dirigió al Sr. Cura y a todas las organizaciones de A. C. del lugar un cariñoso saludo de agradecimiento en nombre del Centro Arquidiocesano, por la especial invitación de que fue objeto y felicitó a todos por su entusiasmo por la A. C. y los exhortó a perseverar en el estudio de ella, para poder obtener una buena preparación, y muy pronto estar en condiciones de iniciar trabajos de A. C.

Les habló de lo grandioso y oportuno de este nuevo apostolado el cual multiplica y expande la labor del sacerdote.

Todos los presentes agradecieron vivamente las palabras del señor López.

Se cantó el Himno del Papa y para terminar, el Himno Nacional.

Todos salieron muy complacidos y entusiasmados de la fiesta, por lo que enviamos al Sr. Cura Castillo Vega, nuestra calurosa felicitación.

Argumento...

Viene de la pág. 3

do JUVENTUD CATOLICA FEMENINA en el cual, tanto os empeñáis. Nos, no tenemos más que motivos de agradecimiento a Dios, y de efusiva felicitación para vosotras. El Jocismo (o sea, la organización del obrerismo católico), es un gran bien, un verdadero conjunto de bienes, un conjunto de oro.

Dificilmente se podría pedir al Vicario de Cristo, una aprobación más explícita, entusiasta y cariñosa de la actuación de la mujer, en particular de la mujer joven y obrera en la Acción Católica. Pero debemos persuadirnos las no OBRERAS y las NO JOVENES que las obreras, jóvenes y no jóvenes, están en la mejor disposición y sólo esperan a que nosotras, TRABAJANDO de veras, nos acordemos de ellas y nos ocupemos de ellas.

Datos...

Viene de la pág. 7

llevó todas las imágenes. San Roque. Una comisión comunista intimida al párroco para que en un plazo de dos horas, les entregue el templo para destinarlo a escuelas. Monteagudo, Murcia. Es saqueada la iglesia del pueblo, y como una mujer se llevara a su casa la imagen de San Cayetano, patrono del pueblo, la obligaron a que ella misma la echara a las llamas.

20. Velez, Málaga. Son asaltadas las iglesias de Santa María, San Francisco y los Carmelitas.

27. Tabernes de Valldigna, Valencia. Es asaltada e incendiada la iglesia, quedando totalmente destruída. Asimismo fueron incendiadas la iglesia de San José de la Montaña y la ermita de San Lorenzo.

Continuará

No hay...

Viene de la pág. 1

del personal tenga la aprobación del Gobierno o que se puedan remover sus elementos, de acuerdo con las conveniencias políticas, hay un paso. No debe olvidarse que el Gobierno siempre ha tenido un prudente control de las instituciones bancarias nacionales; lo ejerce por medio de la Secretaría de Hacienda, el órgano correspondiente. Pero la táctica ha sido de observación, de aprobación de todo cuanto paso se dió en el sentido de mejorar los servicios. Nada de obstrucción; nada de politiquería.

Pensamos que esta debe ser la buena práctica y el señor Presidente de la República, según parece, está con la tesis al vetar el decreto sobre pago de la deuda política. No es que se cree una clase de empleados públicos privilegiados. No. Es que se aparta, con buen juicio, la política de las instituciones bancarias, que deben regirse, para su mejor desarrollo, como si fueran instituciones particulares.

Suscríbase a LA EPOCA

El poder...

Viene de la 4a. pág.

fué la causa de la repentina alza del cambio exterior, pues del 215 por ciento subió en el segundo semestre de 1914 al 225 por ciento, alcanzando en 1917 un promedio de 377 por ciento y elevándose en 1919 al 392 por ciento.

En cuanto al comercio internacional, los balances nos fueron completamente ventajosos, tanto durante los años de 1914 a 1916, ambos inclusive, en los cuales el excedente de las exportaciones ascendió a más de 28 millones de colones, como en el periodo de 1917 a 1919 que subió a 47 millones; y así continuó, el intercambio en los años siguientes favoreciéndonos con largueza, excepto en 1920 que nos fué un poco adverso. Debido a los saldos a nuestro favor del comercio exterior, fué que descendió el cambio en esa época alrededor del 260 por ciento, como consecuencia de la abundancia de letras en plaza.

Indudablemente, que habia base suficiente para el sostenimiento del talón de oro, si en 1914 no hubiésemos tomado por el atajo, en lugar de continuar transitando por el camino que los gobiernos anteriores nos habian señalado con sobrada prudencia y patriotismo.

MANUEL N. FERNÁNDEZ

La abadía...

Viene de la pág. 5

en 910, origen de una reforma general de la Orden Benedictina, a la cual se adscribieron muchos monasterios. La historia de la cultura y de la virtud le debe muchos capítulos insignes. La iglesia le debe tres Papas y muchísimos cardenales y obispos. Como arquitectura, la abadía era un conjunto de edificaciones muy notable, y su iglesia

era considerada una obra maestra de la arquitectura romana. La amplitud de este santuario sólo fué sobrepasada por San Pedro de Roma. Fue decayendo la abadía desde el siglo XIV; saqueada por los calvinistas en 1502; cerrada en 1789; abandonada en tiempo del Consulado y del Directorio a los especuladores que la deshicieron.

La natalidad en E. Unidos

En una razia hecha por la policia de New York, han sido apresadas hace poco 366 personas en vergonzosa trata de blancas, mientras en Brooklyn existía una asociación de «puestos de venta de carne blanca» apoyada por personalidades muy conocidas en el mundo político de New York.

Nada de extraño tiene que, en nación donde se dan síntomas semejantes, la natalidad vaya descendiendo rápidamente. De 1921 a 1923 ha descendido el número de nacimientos en 700.000. Como si esto fuese poco, los agentes del control de nacimientos (Birth-Control) se muestran poco satisfechos de su labor y anuncian nuevas actividades en su campaña por la disminución de la natalidad. Ni siquiera faltan pastores y rabinos que apoyan semejante movimiento y han tenido que ser llamados por el Cardenal Hayes «lobos con piel de oveja». Condena el mismo Cardenal el Birth-Control por ir contra la ley natural, lo mismo que el robo o el asesinato, ya que impide positivamente el proceso natural del matrimonio. Pero la Iglesia Católica

no se contenta con oponerse con palabras a la campaña inmoral, sino que fomenta las obras que favorecen la Maternidad, como el Lewis-Memorial Hospital, que ha sido promovido por el Cardenal Mundelein, de Chicago, quien se ha reservado, por cierto, el bautizo del niño 10.000 que acaba de llegar al Hospital y a cuya madre ha entregado la suma de mil dólares. Ni les basta a los católicos el promover la alegría de la maternidad. Las ligas de médicos católicos y de enfermeras católicas de la Unión han formado protestas contra el Birth-Control. Asimismo el órgano oficial de la Acción Católica de Estados Unidos acaba de lanzar el proyecto de una unión de todos los farmacéuticos ingleses: tratan de boicotear a cuantas empresas hacen negocio con los medios para restringir la natalidad. Es muy probable que se sentirá pronto la necesidad de fundar escuelas católicas de farmacia.

Anúnciese en LA EPOCA

y hará Ud. una buena inversión